

Lunes 20 de Septiembre del 2010

Última modificación 20.09.2010

El Financiero Persiste amenaza de riesgo sistémico en bancos de EU Viridiana Mendoza Escamilla Los bancos "demasiado grandes" siguen en posibilidad de adquirir riesgos que los pongan en peligro, y con ello el dinero de los ahorradores. A su vez, el gobierno estadounidense mantiene una responsabilidad implícita de prevenir un nuevo colapso en caso de una situación de estrés. Especialistas consultados por EL FINANCIERO, coinciden en que a dos años de la quiebra de Lehman Brothers y la oficialización de una de las peores crisis financieras de la historia, los bancos grandes siguen implicando riesgos sistémicos al no tener clara una regulación que realmente impida la toma excesiva de riesgos y al no contar con un esquema que limite la intervención con recursos gubernamentales. P.C. riesgo sistémico, sistema bancario, crisis financiera

Lento crecimiento del outsourcing en TI Adrián Arias México tiene un crecimiento lento en materia de outsourcing enfocado a las Tecnologías de la Información (TI), pues se estima que este año las inversiones en el sector aumenten entre 8 y 10 por ciento, comparado con el año pasado. El ritmo de crecimiento no es suficiente para colocar a nuestro país dentro de las naciones más representativas de esta industria a escala mundial, aunado a que la India, Chile y Brasil comienzan a destacar en este rubro y se han convertido en atractivos destinos de inversión. Gustavo Parés, vocero para México de Global Information Technology Management Association (GITMA), expresó que los esfuerzos gubernamentales para impulsar este segmento de negocio no han sido tan amplios y ambiciosos como los que se han efectuado en otras latitudes del mundo, lo cual ha provocado que el país no tenga un crecimiento exponencial en captación de inversiones; señaló que para que México se convierta en un jugador a la altura de la India u otras potencias, debe contar con un crecimiento sostenido de entre 15 y 20 por ciento en materia de inversiones anuales. Con ello, explicó, será posible fomentar la expansión de la industria. P.C. outsourcing, tecnologías de la información

Productores de energía privados ganan terreno Esther Arzate En México los productores de energía privados van ganando terreno. Actualmente generan el 32 por ciento de la energía que consume el país bajo el esquema de Productores Privados Independientes (IPPs), pero si se considera a los autoconsumidores y autogeneradores, la participación de particulares supera la mitad de la energía. De acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la empresa que suministra energía en todo el país, en 2000 los IPPs tenían plantas con capacidad para producir 1.2 por ciento de la capacidad total del país y al cierre del año pasado la tasa era de 22.4 por ciento, lo que equivale a un aumento de 2700 por ciento. P.C. energía, sector energético, CFE, sector privado

Seis estados perdieron 38 mdd de IED Ivette Saldaña En el primer semestre, seis estados del país perdieron 38.3 millones de dólares de la Inversión Extranjera Directa (IED) que lograron captar en años anteriores: Morelos, Yucatán, Zacatecas, Michoacán, Guerrero y Tlaxcala. La entidad que más perdió capital fue Morelos, con una disminución de 21.8 millones de dólares, establece el reciente informe del Registro Nacional de Inversión Extranjera. Sin embargo, no es el primer año en que ese estado pierde capital foráneo, sino el segundo consecutivo, ya que en 2009 los empresarios extranjeros retiraron 55.4 millones de dólares. P.C. entidades federativas, inversión, IED

China multiplica inversiones en América Latina BEIJING, 19 de septiembre.- China multiplicó últimamente sus inversiones en América Latina en minería e hidrocarburos, pero también en infraestructuras ferroviarias y siderurgia, reforzando y diversificando así su presencia en una región que registra un fuerte crecimiento. En los últimos años, los responsables chinos multiplicaron las visitas "económicas" a América Latina, firmando acuerdos de inversión y explotación con países productores de petróleo como Venezuela, México, Brasil, Argentina, Ecuador y Colombia. China le entregó en julio a Venezuela, país amigo, la primera parte de un crédito de 20 mil millones de dólares para financiar 19 proyectos de desarrollo. P.C. China, América Latina, inversión

Aumenta 1.7% la ocupación de profesionistas Zenyazen Flores El número total de profesionistas ocupados en el país aumentó apenas 1.7 por ciento durante el segundo trimestre de 2010, revela el índice de tendencias de empleo profesional de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Aunque hay un incremento en la integración de profesionistas a la Población Económicamente Activa (PEA), datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el empleo informal, por ejemplo, tiene alzas más importantes. Y es que durante el segundo trimestre de 2010 la informalidad alcanzó un máximo histórico de 12 millones 849 mil 20 personas, un aumento de 3.8 por ciento respecto a igual periodo de 2009. P.C. empleo, profesionistas

Propone la EMA revisar norma por norma en el TLCAN Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 19 de septiembre.- La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) es un "organismo de tercera parte, no un negocio", dijo su directora ejecutiva, Maribel López Martínez. Negó que el llamado de la EMA a revisar la homologación de normas entre los países socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) pretenda afectar la desregulación del gobierno federal en aras de conseguir mayor competitividad del país. Sin embargo, señaló, "no tenemos por qué negociar medidas unilaterales. "El TLCAN habla de medidas bilaterales, de reciprocidad; por qué no se busca también que los productos mexicanos sean aceptados allá, por qué sólo favorecer a los importadores de Estados Unidos." P.C. EMA, TLCAN, tratados

Afectan lluvias más de 70 mil hectáreas en Veracruz Héctor A. Chávez Maya Las lluvias que han caído en las últimas semanas en el sur del país han dejado afectaciones en más de 70 mil hectáreas del campo veracruzano, y se estima que las pérdidas superarán los dos mil millones de pesos, dijeron dirigentes de organizaciones agrícolas y pecuarias, y autoridades estatales. En entrevista, el secretario de Desarrollo Agropecuario en Veracruz, Juan Humberto García, informó que hasta el momento en el sur de la entidad el cultivo con mayor afectación es la caña de azúcar, con 28 mil hectáreas dañadas, que podrían generar pérdidas superiores a 600 millones de pesos. Tan sólo por el desbordamiento de los ríos Coatzacoalcos y Chiquito, en el sur de Veracruz, cerca de mil agricultores han resultado perjudicados, al igual que los pecuarios, con miles de hectáreas de pastos inundados. P.C. sector agropecuario, Veracruz, lluvias

El Reforma Ven término de recesión en EU en 2009 Washington DC, Estados Unidos (20 septiembre 2010).- La recesión en Estados Unidos terminó en junio del 2009, convirtiéndose en la más larga desde la Gran Depresión de la década de 1930, informó el Buró Nacional de Investigaciones Económicas (NBER por sus siglas en inglés). Tras examinar varias cifras económicas, entre ellas el Producto Interno Bruto, el desempleo y el ingreso de los ciudadanos, el organismo estableció ese mes como el fin de la recesión. El comité encargado de determinar

las fechas de los ciclos económicos, compuesto de economistas dedicados a la academia, es conocido por tomarse un largo tiempo para declarar el inicio y el fin de las recesiones. P.C. recesión, Estados Unidos Baja OCDE previsión de crecimiento de EU París, Francia (20 septiembre 2010).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) redujo el lunes de 3.2 por ciento a 2.6 por ciento su pronóstico de crecimiento económico para Estados Unidos durante 2010, ante la débil demanda. En un informe sobre la economía del país norteamericano, el organismo advirtió que, a diferencia de anteriores recesiones, la de 2007 a 2009 podría causar daños a largo plazo, con desempleo alto por un periodo prolongado. "Durante la recesión del 2007-2009, el desempleo subió por 2 años y medio, antes de tocar techo durante el cuarto trimestre del 2009 en un 10 por ciento de la fuerza laboral", explicó.P.C. recesión, Estados Unidos, OCDEAbre dólar a 12.90 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (20 septiembre 2010).- Una vez terminado el fin de semana largo por el feriado del Bicentenario de la Independencia, y sin catalizadores económicos de referencia, el mercado de cambios ha reiniciado operaciones sin movimientos para el peso mexicano. De esta manera, en Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.50 pesos y se vende en 12.90 unidades, a igual precio que el miércoles, pues el jueves 16 y viernes 17 de septiembre no fueron laborables por las fiestas patrias. Algo similar ha sucedido en la terminal aérea de la Ciudad de México, ya que la moneda americana no ha modificado su cotización, al venderse en 12.80 y comprarse en 12.10.P.C. tipo de cambio, dólarAbren bolsas de EU al alza; cae BMV Ernesto SarabiaCiudad de México (20 septiembre 2010).- Aunque sin cifras económicas relevantes, las plazas de valores globales inician este lunes con ánimo positivo, en un ambiente de compras de oportunidad. Los mercados encuentran soporte en noticias de Europa, donde Irlanda ha dicho que no necesita ningún rescate financiero internacional; bajan las tensiones por la deuda de España, y Grecia aplaza sus test de su banca. En Nueva York, el promedio industrial Dow Jones encabeza las alzas de sus principales índices accionarios, con un incremento de 0.23 por ciento, a 10 mil 632.07 unidades.P.C. sistema financiero, bolsas, BMVApoya arancel sector calzado Ulises DíazCiudad de México (20 septiembre 2010).- Las dificultades que tiene el calzado para entrar al mercado mexicano, sea por los altos aranceles o por lo complejo de la cadena de entrega, ha traído beneficios a la industria nacional, ya que marcas como Skechers, Nike o las líneas de Inditex producen ahora en el País. El sector del calzado en México goza de una protección arancelaria de 21.5 por ciento en promedio simple, según la Secretaría de Economía, pero existen cuotas compensatorias que pueden ir de 100 a 400 por ciento del valor del producto.P.C. aranceles, industria, calzadoPrevén quitar recursos a apoyos al agro Verónica MartínezCiudad de México (20 septiembre 2010).- Los productores ya no tendrán los apoyos directos para atender los problemas estructurales del sector agropecuario, debido a que la partida destinada a este fin ya no fue incluida en el presupuesto 2011, revela el proyecto de Presupuesto de Egresos del Ejecutivo. Este programa, que hasta hoy ejerce 2 mil 450 millones de pesos y que se dedica a atender los problemas estructurales del campo nacional con compensaciones que ayudan a enfrentar la baja productividad, la falta de competitividad ante las importaciones, así como los conflictos para comercializar, no se aplicará durante 2011, ya que fue reasignado. La propuesta del Ejecutivo es que este programa, así como el de financiamiento al medio rural y el de contingencias climatológicas, se agrupen en un nuevo programa llamado Prevención y manejos de riesgo, pero desaparecen las partidas presupuestales de estos programas y los apoyos directos.P.C. sector rural, financiamientoEl Universal<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180579.html>Cuba, mejor en educación: estudio Nurit Martínez Enviada BUENOS AIRES.— Al medir la calidad de la educación en 16 países de América Latina, los estudiantes de tercero y sexto grado de primaria de México ocupan el cuarto lugar de desempeño por debajo de los de Cuba Uruguay y Costa Rica. A excepción de Cuba, el resto de las naciones tiene a más de 30% de sus estudiantes en niveles deficientes de aprendizaje y esto “es preocupante”, señala el documento diagnóstico de la Metas 2021 La educación que queremos para la generación de los bicentenarios, de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI). Por debajo del desempeño de México están Chile Argentina, Brasil; mientras que al final de la tabla aparecen República Dominicana, Guatemala y Panamá. Ante esta situación es “esencial que se inviertan esfuerzos en tener la infraestructura y los recursos educativos necesarios, perfeccionar la formación y las condiciones profesionales docentes, reforzar el área de gestión escolar y mejorar los contenidos curriculares de los distintos niveles de enseñanza”, plantea el informe. P.C. educación, Cuba, Organización de Estados Iberoamericanos<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82060.html>Pensiones se comen gasto de entidades José Manuel Arteaga El gasto total para cubrir el pago de las pensiones puede llegar hasta 60% de las erogaciones de nómina de las entidades federativas en el mediano plazo si no se realizan reformas estructurales necesarias, aseguró el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). El instituto detalla que en la actualidad, las erogaciones llegan a 30% de la nómina. “De no realizarse una transformación de fondo, la bomba estallará y los institutos se encontrarán sin el dinero suficiente para fondear a sus pensionados, teniendo que utilizar gasto corriente del estado y reduciendo la inversión en infraestructura y gasto social”, destacó el IMCO. Añadió que el costo fiscal de un sistema sin reforma puede llegar a ser de hasta 40% del gasto en nómina. En el texto “Pensiones estatales: otra bomba de tiempo”, el IMCO expuso que un millón 500 mil 731 personas son las que dependen de esos sistemas, lo cual representa 2.3% del total de pensionados del país. P.C. pensiones, entidades federativas, IMCO<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82067.html>IP aún no capitaliza el tratado entre México y Chile, opinan Ricardo Jiménez Los mexicanos deberían de aprovechar el Tratado de Libre Comercio para hacer negocios con empresarios chilenos, en sectores como minería, manufactura, cosméticos, moda, ferretería y construcción, dijo la directora de Producción Industrial de Chile, Talía Muñoz. El comercio entre México y Chile en los últimos cinco años creció 7.3% en promedio, sin embargo, las exportaciones de Chile hacia México cayeron 33.9% en 2009 para ubicarse en mil 466 millones de dólares, luego de que en 2008 registró 2 mil 217.85 millones de dólares. Las ventas de México hacia el mercado chileno durante 2009 sumaron un monto de mil 053 millones de dólares, registrándose una disminución de 32.8% con respecto al año anterior. Dentro de los países que Chile mantiene relaciones comerciales, México ocupa el séptimo lugar, mientras que China y la Unión Europea son sus principales mercados de exportación. P.C. tratados, Chile,

industria, comercio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82054.html> La batalla por los impuestos José Luis de la Cruz Gallegos* La declaración oficial referida a que la disminución de 1% en el IVA puede propiciar una crisis económica similar a la que México sufrió en la década de los años ochenta parece olvidar que los desequilibrios causantes de aquel evento fueron mucho más profundos que los atribuibles a la potencial baja en el impuesto. Recordando los argumentos oficiales presentados en el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2002-2006 el problema citado se suscitó porque la economía mexicana creció por arriba de sus capacidades potenciales, o en otras palabras debido a que el consumo y la inversión eran superiores a lo se podía producir, situación que implicó una creciente necesidad de importar bienes y servicios lo cual se tradujo en mayor endeudamiento. P.C. impuestos, IVAEI

Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/20/oro-niveles-record-debilidad-dolar> Oro, en niveles récord por debilidad del dólar El oro tocaba el lunes su récord por cuarto día consecutivo, impulsado por una serie de factores incluyendo la debilidad del dólar, más compras de bancos centrales y rumores de más medidas de estímulo que podrían elevar la inflación. Las expectativas de que la Reserva Federal podría anunciar más medidas de alivio monetario tras su reunión de política más adelante esta semana ha impulsado el interés en el metal precios como cobertura frente a la inflación, dijeron analistas. El oro al contado tocó un récord de 1,283.70 dólares la onza y luego operaba a 1,282.15 dólares la onza a las 1526 GMT, desde 1,275.95 dólares tarde el viernes en Nueva York. Los futuros de oro estadounidense para entrega en diciembre trepaban 6.50 dólares a 1,284 dólares la onza. Temores sobre el crecimiento estadounidense han provocado rumores de que la Fed podría tomar medidas para un mayor alivio cuantitativo y aumentaban las expectativas de que las tasas de interés se mantendrán bajas, afectando al dólar. P.C. oro, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/17/petroleo-retrocede-reapertura-oleoducto-eu>

Petróleo retrocede por reapertura de oleoducto en EU Los precios del petróleo terminaron en neta baja en Londres y Nueva York, luego de la reanudación del servicio de un oleoducto que aprovisiona a Estados Unidos de crudo canadiense y un indicador económico decepcionante. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre terminó en 73.66 dólares, en baja de 91 centavos en relación al jueves. Luego de superar el lunes los 78 dólares, la cotización del WTI registró su cuarta sesión en baja. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en noviembre perdió 27 centavos a 78.21 dólares. P.C. petróleo, oleoducto, Estados Unidos, precios <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/09/16/presupuesto-no-panacea-dice-shcp> Presupuesto no es la panacea, dice SHCPEI presupuesto no es la panacea ni tampoco es inagotable. Pretende ser la mejor administración posible de los recursos del Estado, dinero que pertenece a los mexicanos. Así se establece en el "Presupuesto Ciudadano 2011" que se incluye por segunda vez en un Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), el cual con algunos errores de ortografía pretende ser una guía para que la gente entienda de manera sencilla en qué gasta el dinero el gobierno federal. En el 2010 se hizo un ejercicio similar, pero en esta ocasión y a diferencia del anterior utiliza dibujos tipo historieta en 10 de las 32 páginas que contiene para explicar qué es el Presupuesto y cómo se hace. No recurre a números ni porcentajes para no hacerlo más complicado. P.C. presupuesto de egresos,

Hacienda <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/09/13/banca-mexicana-fortalecida> La banca mexicana, fortalecida Las nuevas reglas bancarias globales, aprobadas este fin de semana en la ciudad de Basilea, Suiza, fortalecerán a México como sistema financiero, aseguró el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. Estas medidas, que exigen un mayor nivel de capital fundamental y que corresponde básicamente a recursos de los accionistas y utilidades retenidas de los bancos, es una exigencia para todos los bancos del mundo, explicó en conferencia de prensa en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Refirió que de acuerdo con información del Banco de México, los niveles de capital de la banca en el país superan 16%, lo que le ha permitido resistir una crisis económica muy grande con una buena calidad de activos. El también Presidente de BBVA Bancomer dijo que ante el clima de inseguridad que vive México en general no ha afectado el clima de negocios y de inversión. P.C. sistema financiero, banca, Basilea <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/20/ocde-pesimista-crecimiento-eu> OCDE, pesimista en crecimiento de EU La Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) dijo este lunes que revisó en fuerte baja sus previsiones de crecimiento económico para Estados Unidos, a 1.5% para 2010 (o sea más de dos veces menos que su previsión de mayo) y a 2.3% para 2011. La OCDE también estimó en su estudio que la "prioridad" de Estados Unidos debería ser la supresión "progresiva" de la reducción de impuestos. Dijo que la economía de Estados Unidos se está recuperando, pero el ritmo del proceso es tan lento que las dolorosas tasas de desempleo persistirán por cierto tiempo. "Durante la recesión del 2007-2009, el desempleo subió por dos años y medio antes de tocar techo durante el cuarto trimestre del 2009 en 10% de la fuerza laboral, sugiriendo que podría tomar hasta el 2013, en el mejor de los casos, antes de que las tasas regresen a su nivel previo a la recesión", dijo el grupo con sede en París. P.C. crecimiento económico, OCDE, Estados Unidos

La <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/20/index.php?section=economia&article=027n1eco> Desmiente Unctad que el desempleo se deba a rigidez laboral y salarios excesivos Susana González "No hay evidencia empírica que indique que el desempleo se debe a la rigidez laboral y los salarios excesivos", sentencia la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) en su informe anual 2010, a contracorriente de las posturas de gobiernos y empresarios que exigen flexibilizar el mercado laboral para generar nuevos puestos de trabajo. Para enfrentar el desempleo, que con la crisis financiera alcanzó su nivel más elevado de los últimos 40 años, el organismo plantea que "los países en desarrollo deben repensar el paradigma del desarrollo basado en la exportación y el mantenimiento de los costos laborales bajos", y atribuye al mercado interno "un papel estratégico" para el crecimiento. P.C. desempleo, salarios, mercado

laboral <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/20/index.php?section=economia&article=028n1eco> Escasa inversión en México en tecnologías de la información Miriam Posada García El gobierno federal invierte menos de 50 dólares per cápita en el desarrollo de tecnologías de la información y el conocimiento (TIC), por lo que la capacitación de los mexicanos y la

competitividad del país van en franco retroceso, criticó la consultoría The Competitive Intelligence Unit (The-CIU), al destacar que dentro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sólo Turquía invierte menos que México. Subrayó que a pesar de que esta administración se comprometió a reducir la brecha digital, durante su primer año redujo el presupuesto para el desarrollo de tecnologías de la información en 10 por ciento. Además señaló que no hay seguridad de que los más de 18 mil millones de pesos de recursos presupuestales destinados en 2010 para ese fin se dediquen a impulsar estos proyectos.

P.C. inversión, tecnologías de la información <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/20/index.php?section=sociedad&article=044n2soc> La energía solar, opción contra el cambio climático José Antonio Román Activistas de Greenpeace se manifestaron ayer en Paseo de la Reforma, a la altura de la Diana Cazadora, para demostrar a la población el uso de energía solar en actividades domésticas y la factibilidad de reducir así la emisión de gases de efecto invernadero que provocan el cambio climático. Con el camión El girasol, dotado de una veintena de celdas solares y que desde hace un mes realiza un recorrido por varios estados del país, los activistas pretenden mostrar que es posible y urgente transitar hacia nuevas formas de generar, distribuir y consumir la energía.

P.C. cambio climático, energía solar, celdas solares The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/09/20/the-recession-has-officially-ended/?pagemode=print> The Recession Has (Officially) Ended By CATHERINE RAMPELL The recession officially ended in June 2009, according to the Business Cycle Dating Committee of the National Bureau of Economic Research, the official arbiter of such dates. As many economists had expected, this official end date makes the most recent downturn the longest since World War II. This recent recession, having begun in December 2007, lasted 18 months. Until now the longest postwar recessions were those of 1973-5 and 1981-2, which each lasted 16 months. The newly-declared end-date to the recession also confirms what many had suspected: The 2007-9 recession was the deepest on record since the Great Depression, at least in terms of job losses. Recession and expansion dates are based on various economic indicators, including gross domestic product, income, employment, industrial production and wholesale-retail sales. The Business Cycle Dating Committee typically waits to declare that the economy has turned until well after the fact, when it has a longer track record of economic data to confirm a new trend.

P.C. recesión, empleo <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/09/20/women-and-immigrants-gain-in-graduate-enrollment/?pagemode=print> Women and Immigrants Gain in Graduate Enrollment By CATHERINE RAMPELL Women now make up the vast majority of graduate students, according to a new report from the Council of Graduate Schools. Women dominate in most fields of graduate study, excepting physical and earth sciences, math and computer science, engineering, and business: Council of Graduate Schools Women are catching up in many of these fields, however. The following chart shows the percentage increases in enrollment by men and by women each year over the last decade. As you can see, enrollment is up across the board, but in almost every category the increase in the number of women enrolling is fast outpacing the increasing enrollment of men.

P.C. estudios, educación, mujeres El País http://www.elpais.com/articulo/sociedad/Zapatero/quiere/luchar/pobreza/recargo/voluntario/billetes/avion/elpepusoc/20100920elpepusoc_5/Tes Zapatero quiere luchar contra la pobreza con un recargo voluntario sobre los billetes de avión MIGUEL GONZÁLEZ | ENVIADO ESPECIAL, Nueva York 20/09/2010 El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, es partidario de implantar en España una contribución voluntaria sobre los vuelos comerciales para financiar la ayuda al desarrollo similar a la que existe en Francia y otros 12 países, según han explicado en Nueva York fuentes gubernamentales. En el país vecino esta tasa -con la que se recaudan 160 millones de euros anuales- supone un recargo de un euro en los billetes de vuelos domésticos de clase turista y de dos en los internacionales, cantidad que se multiplica por cuatro cuando se viaja en clase business. Es el cliente quien decide, en el momento de comprar el billete, si contribuye o no a este fondo. La búsqueda de nuevas vías de financiación para sufragar la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio es uno de los ejes de la Reunión de Alto Nivel que esta mañana se ha inaugurado en la sede de Naciones Unidas de Nueva York y ante cuyo plenario tiene previsto intervenir Zapatero. El presidente, según fuentes de La Moncloa, subrayará que los recursos públicos no son suficientes, en la actual etapa de restricciones presupuestarias, para alcanzar unos objetivos que incluyen la erradicación de la pobreza extrema y el hambre o la universalización de la enseñanza primaria en 2015 y, por ello, es necesario buscar nuevas fórmulas de obtención de recursos.

P.C. pobreza, desarrollo social http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/apuesta/tomar/medidas/estructurales/danar/Estado/bienestar/elpepueco/20100920elpepueco_5/Tes Salgado apuesta por tomar más medidas estructurales sin dañar al Estado de bienestar PABLO GARCÍA - Madrid - 20/09/2010 La vicepresidenta segunda y ministra de Economía y Hacienda, Elena Salgado, ha apostado hoy, sin concretar demasiado, por la adopción de "medidas estructurales" en tiempos de crisis sin por ello "renunciar al Estado del Bienestar". Salgado ha dicho esto durante la presentación de las jornadas Iberoamérica Invierte, en el Hotel Ritz de Madrid. "Es fundamental no caer en el proteccionismo", ha agregado, mirando a España pero también a los países iberoamericanos con representación (Brasil, Perú, Portugal, Chile, etcétera) en las jornadas. En opinión de la vicepresidenta, no hay que cerrar el grifo a la inversión exterior en tiempos de crisis. Salgado ha argumentado, en contra de "esos [analistas] que nunca se equivocan", que la inversión no debe frenarse cuando la economía se pone cuesta arriba. Junto a la vicepresidenta, el Secretario General de Iberoamérica, Enrique Iglesias; ejecutivos de importantes multinacionales iberoamericanas, entre ellos el presidente de Repsol YPF, Antonio Brufau; y ex ministros y altos cargos de países latinoamericanos (Brasil, Perú...). P.C. crecimiento económico, inversión, América Latina